



Communauté des Frères Maristes

Lycée Léonin de Néa Smyrni – Lycée Léonin de Patissia

100 ans de présence et de service continu à l'éducation chrétienne de la jeunesse de Grèce

L'année 2007 restera une date importante de l'histoire de nos deux établissements de Grèce. En effet, cette année, les **Frères Maristes** comptent **100 ans de présence et de service continu, à l'éducation chrétienne de la jeunesse de notre pays**. C'est un événement qui nous remplit de joie et d'enthousiasme pour tout ce que les Frères et leurs collaborateurs laïcs ont réalisé pendant toute cette longue période, tout en nous mettant bien sûr devant les nouvelles responsabilités des années à venir.

Cet anniversaire est pour nous tous une chance : pour les Frères Maristes d'abord et pour les enseignants laïcs ensuite, mais aussi pour les élèves et leurs parents. C'est l'occasion de **nous tourner vers notre passé, nos origines, de faire une évaluation de ce que nous vivons aujourd'hui, et de préparer avec audace l'avenir, en marchant ensemble vers un but commun, en milieu scolaire et dans d'autres milieux éducatifs.**

Remercions Dieu et la Vierge Marie, pour ces 100 ans de présence et de service des Frères en Grèce et adressons nos supplications à Celui qui est la source de la Vie et de l'Amour afin qu'Il continue à nous conduire et à nous soutenir dans notre mission.

Historique de nos Écoles en Grèce

◆ Les deux Lycées Léonins appartiennent à la **Congrégation Religieuse des Frères Maristes**, qui a été fondée en **1817** par le **Saint Marcellin Champagnat**. Le père Champagnat est né en **1789 à Marlies**, village montagneux au Centre de la France. Après son ordination comme vicaire de la paroisse de La Valla, voyant la misère intellectuelle, morale et religieuse des jeunes, et voulant les aider, il décide à fonder une Congrégation de Frères enseignants. Dès son vivant il fonde plus de 250 écoles et se charge lui-même de la formation de ses collaborateurs. **Il meurt en 1840**, à l'âge de 51 ans. Le **18 avril 1999** le **Pape Jean-Paul II** l'a nommé **Saint de l'Église Catholique**.

La Congrégation s'est répandue dans le monde entier et a fondé des écoles dans des dizaines de pays. Aujourd'hui il y a **4.500 Frères Maristes** dans **79 pays du monde**. Ils dirigent et ils enseignent dans **800 écoles** et **6 universités**, en collaborant avec plus de **40.000 professeurs laïcs**, et en éduquant plus de **500.000 enfants et jeunes**.

➡ Le **25 juillet 1838**, 4 ans après la nomination d'Athènes comme Capitale du nouveau État Hellénique et 14 mois après l'inauguration officielle de l'Université d'Athènes, les autorités compétentes ont donné à un prêtre catholique d'Athènes, Constantin Sargologos, la permission de fonder une école primaire. Cette nouvelle école s'est nommée d'après le saint patron d'Athènes, **Saint Denis**, et a fonctionné quelque part à Plaka.

L'École Primaire « Saint Denis » a œuvré humblement jusqu'en **1889**, l'année où l'Evêque Catholique d'Athènes, Monseigneur Jean Marangos, a réussi **son extension en école à deux cycles d'études (élémentaire et secondaire)** et a changé son nom en « **Lycée Léonin de Saint Denis** », en l'honneur du **grand Pape philhellène Léon XIII**, qui a subventionné cette œuvre.

En **1897**, l'école a été transférée au **bâtiment néoclassique de la rue Sina, au numéro 4**. Malgré son abri dans un des plus impeccables bâtiments de l'époque, le Lycée Léonin a connu une période de fléchissement, de 1897 à 1907. Préoccupé de cette situation, **l'Archevêque Catholique d'Athènes** de l'époque, **Monseigneur Antoine Delendas**, a décidé d'appeler et, par la suite, de confier la direction de l'école à une Congrégation des Frères, qu'il a connus à Constantinople où ils dirigeaient quelques écoles catholiques ayant des principes similaires. Il s'agissait de la **Congrégation des Frères Maristes**.

➡ Le **15 septembre 1907**, les **premiers Frères Maristes** arrivent à Athènes en provenance de Constantinople : le **Frère Acindynus**, le **Frère Marie Brunon**, le **Frère Marie Constantin** et le **Frère François Laurent**. Sous la protection de la Vierge Marie, à laquelle ils confient toutes leurs actions, ils prennent en main la **réorganisation des études et des buts pédagogiques du « Lycée Léonin »**. Sous leur direction, l'école connaît une progression continue et **cinq ans après le nombre d'élèves triple**.

En **1916**, le « Lycée Léonin » s'étend à **Patras** avec la fondation de l'école « **Saint André** », qui fonctionnera jusqu'à la fin de la 2^{ème} Guerre Mondiale, en **1945**. C'est là-bas d'ailleurs que **l'ancien Président de la République Hellénique, M. Constantin Stéphanopoulos**, a appris la langue française.

En même temps, l'idée de la construction d'une deuxième école à Athènes, préoccupe sérieusement les Frères. L'augmentation continue des élèves pose le problème de trouver de nouveaux espaces pour décongestionner le bâtiment de la rue Sina. À la suite des procédures administratives et de construction, **on inaugure la première aile de la nouvelle école à Patissia, en octobre 1924**. C'est le « **Lycée Léonin de Patissia** » qui, par la suite, sera étendu à d'autres ailes sur le même terrain.

Juste après l'implication de notre pays à la 2^{ème} **Guerre Mondiale**, les deux « Lycées Léonins » cessent de fonctionner à cause des bombardements au début et de l'Occupation Allemande par la suite. Pendant **l'Occupation** les **Frères Maristes** organisent aux installations des écoles **des repas. Ils y préparent et distribuent quotidiennement plus de 3.000 portions de nourriture**. Cette offre était un vrai soulagement pour des milliers d'Athéniens affamés et a duré **jusqu'en avril 1945**.

Au début des **années 60^s**, le « **Lycée Léonin** » de la **rue Sina** compte plus de 700 élèves au primaire et au collège - lycée. Le bâtiment ne suffit plus pour tous ces élèves et pour les besoins d'une éducation moderne. Ainsi, l'achat d'un grand terrain au quartier de **Néa Smyrni** est décidé. Le transfert de l'école s'achève en **septembre 1962**. En **1963**, **l'école primaire « Chrysostome de Smyrne »** se fonde au même endroit. Cette école est administrativement indépendante du groupe scolaire du « Lycée Léonin » mais elle est inspirée par les mêmes principes de la Pédagogie Mariste.

En **1963** un événement très important marque notre histoire. **Le Président de la République Française Charles de Gaulle** honore par sa présence le « **Lycée Léonin de Néa Smyrni** », dans le cadre de sa visite officielle en Grèce.

En **septembre 1986** les deux « **Lycées Léonins** » deviennent **mixtes** suivant la loi du ministère de l'Éducation Nationale et les premières élèves entrent au collège.

Le **29 décembre 1988**, l'**Académie d'Athènes**, pendant sa séance solennelle à la fin de l'année, remet au « **Lycée Léonin de Néa Smyrni** » une **Médaille d'argent et un Diplôme d'Honneur** pour les **150 ans de sa contribution continue à la lutte pour l'amélioration de l'Éducation des Hellènes**.

Le **1^{er} octobre 2002**, le « **Lycée Léonin de Néa Smyrni** » a l'honneur d'accueillir le **Patriarche Œcuménique de Constantinople Bartholomé**, qui **donne sa bénédiction** aux **2.000 élèves**, aux **200 professeurs et membres du personnel** et aux **600 invités** et prie avec eux.

Le **1^{er} mars 2004**, « **L'Institut des Études Pédagogiques** », pendant une cérémonie solennelle, honore le « **Lycée Léonin de Patissia** » pour son **service éducatif** à travers toutes ces années.

Le **13 décembre 2004**, la **Ville d'Athènes** honore le « **Lycée Léonin de Néa Smyrni** » et le « **Lycée Léonin de Patissia** » pour leur **contribution à la vie intellectuelle de la Ville**, **dès 1838 jusqu'à nos jours**.

Pendant toutes ces années, les **bâtiments** de nos écoles, à Patissia et à Néa Smyrni, **se complètent** avec la construction de bureaux, de nouvelles salles auxiliaires, de salles de gymnastique, de salles d'informatique et de science et de théâtres pour les activités culturelles.

En **1999**, l'établissement « **Chrysostome de Smyrne** » fusionne administrativement avec le « **Lycée Léonin de Néa Smyrni** ».

Aujourd'hui, aux écoles primaires et aux collèges – lycées du « **Lycée Léonin de Néa Smyrni** » et du « **Lycée Léonin de Patissia** », étudient à peu près **3.500 élèves** et enseignent **270 professeurs**. Les deux écoles sont dirigées par la **Communauté des Frères Maristes** qui, avec la collaboration des professeurs, des instituteurs et du personnel administratif, continuent la mission éducative mariste pour une meilleure éducation des jeunes. Celle-ci est atteinte au moyen des valeurs de la **Pédagogie de l'Amour**, de la **Présence** et de la **Simplicité**.

La Philosophie de nos Écoles

Principes Pédagogiques de Base

La pédagogie de la PRÉSENCE
La pédagogie de la SIMPLICITÉ
La pédagogie du TRAVAIL
La pédagogie de la DISCIPLINE
La pédagogie de l'ÉMULATION
La pédagogie de la SOLIDARITÉ

Les supports de notre Pédagogie

La Collaboration
L'Esprit Critique
La Solidarité
La Dévotion à la Vierge
Le Respect de l'Environnement
L'Esprit de Famille
L'Attention portée aux jeunes en difficulté

Comme Écoles Chrétiennes

Les Lycées Léonins ont comme objectif principal la transmission des connaissances, la formation à la liberté, la stimulation de la fierté nationale à travers la tradition hellénique chrétienne et la culture de la Foi selon les principes de l'Évangile.

Pour réaliser cet objectif, les Lycées Léonins,

- confessent que la Foi en Dieu est vécue par le libre consentement de ses membres,
- respectent la liberté des consciences,
- permettent aux enseignants et aux élèves de suivre les dogmes et la vie chrétienne et sacramentelle de leur Église respective,
- proposent à tous leurs membres le message évangélique comme mode de vie et les incitent à la construction d'une société où prévalent et se vivent les valeurs évangéliques,
- inculquent à leurs membres la dévotion à la Vierge, selon l'esprit du Fondateur de la Congrégation des Frères Maristes, Saint Marcellin Champagnat,
- cultivent la valeur de l'homme dans son unicité et l'assistent à son développement intégral.

Comme Communauté Éducative

Les Lycées Léonins, bien qu'Établissements scolaires privés, n'ont pas le caractère d'entreprises lucratives. Directeurs, enseignants, personnel de gestion et d'entretien, élèves et parents collaborent harmonieusement dans un esprit de famille et de respect mutuel.

Les Lycées Léonins,

- facilitent le dialogue et le partage,
- offrent aux jeunes la possibilité d'acquérir une formation spirituelle et intellectuelle qui leur permettra de réussir dans la vie et d'affronter efficacement les échecs qu'ils rencontreront dans le futur,
- cultivent l'esprit du don de soi, de solidarité et de saine émulation,
- se renouvellent et se modernisent sans cesse, au niveau pédagogique et au niveau de l'équipement scolaire, afin de pouvoir répondre aux exigences et aux évolutions continues de la Société.

Maria Kokkalaki
Lycée Léonin de Néa Smyrni